
6月4日開催　ミニデイ対話会　対話内容について(第1～4グループ　開催地区)

①段取り・人集めは誰が行っているか

◇町内会

・（上間沢）毎月5日支援者会議　町内会役員・支援者15人（料理等を提供する役割）
15日のお知らせ配布時に案内　出欠確認に送迎の有無
・（吉川６）ボランティア7人（町内会三役含む）でチラシを配布している。
 町内会長がチラシ作る（会費は1000円以内）
・（熊野）町内会役員がチラシ作って連絡している。（参加料500円）
・（海味３）町内会三役で日時を決めている。役員会を3週間前に実施し、参加費無料。（今年度は4回）
・（梅沢第１）町内会運営委員8人が計画し人集めをしている。　チラシを作って配布65歳以上対象（送迎あり
会費500円）
・（石田）町内会の役員会でスタッフ。全戸配布で案内する。個人的に声掛けもしている。
・（石田）地区役員が案内を出している。
・（海味２）町内会三役、民生委員
・（梅沢１）隣組長が取りまとめ　回覧板周知
・（海味第２）町内会主導で取りまとめ

◇老人クラブ

・（水沢）役員は老人クラブ11人でチラシで案内している。（参加料2,000円）毎回弁当付き
・（熊野）老人クラブ主体でしている。
・（網取）町内会長、老人クラブ会長で引継ぎやっている。
・（水沢）老人クラブ会長をメインに町内会役員等で段取り　開催日、事業計画を決めている。会場は毎回銘
水館　軽スポーツ・健康福祉課から派遣　老人クラブ会員へ声掛け
・（水沢）老人会の役員、民生委員で。１０名くらいで２か月に１回開催している。
老人会の皆さんに出欠確認をして保健センターへ報告。

◇ボランティア・ミニデイ・スタッフ・運営委員会

・（吉川６）ボランティア7人（町内会三役含む）でチラシを配布
　町内会長がチラシ作る（会費は1000円）
・（吉川２）スタッフ６～7人で打ちあわせ　年間計画また実施日に打ち合わせ
登録者に案内状を配布し、出欠を把握
・（吉川３）スタッフ5人で紙を渡して出欠をとる。
　食事はボランティアスタッフの手料理で（会費500円）
・（網取）ミニデイ会員１８名。
・（海味１）毎回ミニデイのリストに従って役員が案内を持参。毎年リスト更新。
ここ最近一気に対象者が増えた。
・（吉川第１）ミニデイ役員５名。春先に集まって総会をする。その後は代表者が内容を決める。
・（吉川６）ボランティア７名。１年間に何回やるか何月にやるかを決める。
１か月以上前に何をするか決め案内状を送る。２０人前後集まる。
・（下堀）運営委員会の開催４名。今後何をするのかの具体化。全戸案内。３０名ほど集約
・（網取）ミニデイの案内で集まる。
・（吉川１）町内３役、民生委員。女性のボランティアの方が住民に連絡をして集める。
・（吉川３）準備は代表者が行う。ボランティアは代表者が声掛けし集める。お知らせはボランティアの方。
・（網取）ミニデイ会員１８名。町内会長、老人クラブ会長で引継ぎやっている。
むつみ会会員に声掛け。
・（西間沢・宝沢）西間沢・宝沢合同で開催している。昨年度１回、今年は4回開催予定　町内会役員・ボラン
ティア等で事業計画を立てている
・（吉川第１）参加資格75歳以上　75歳到達者へ声掛け　町内会役員、ボランティアが取りまとめ　会議で事
業内容を決めている。



◇その他

・（吉川第３）民生児童委員・スタッフが段取り、声掛け
・（吉川第４）対象者名簿作成→グループ組成→連絡員を決める→日程等を周知、取りまとめ
・（原・沼山）対象者リストアップ　身体状況把握（移動条件など）　区長・町内会長・婦人ボランティアが人集
め
・（下堀）年間行事を決めてお知らせ時に配布　配布時に送迎の有無を聞く　会費500円
・（西間沢・宝沢）町内全戸に参加簿を配布し、申込書を書いてもらう。
・（沼山・原）組織の役職が行う。



②どんなことをしているか

◇町内

◇観光

・（上間沢）ゲーム　食事の提供
・（水沢）輪投げ　軽スポーツ　クリスマスパーティー　ビンゴゲーム　そば食い
・（吉川２）6・25温泉館　あとはかわどい亭　ビンゴ　そば打ち　寸劇鑑賞（安否確認も兼ねているようにして
いる）
・（吉川３）寸劇鑑賞　温泉館　かわどい亭　カラオケ
・（熊野）輪投げ　芋煮会　ネイチャーセンターや岩根沢　新年会　健康講話
・（梅沢第１）年4回　温泉館や梅沢会館
　芋煮会　ビデオ鑑賞　保健師講話　月山紅葉見聞　スカットボール
・（網取）保健センター職員講和。花植え。草むしり。夏の交通安全、芋煮会、紅葉見学、
あずさ会の舞踊鑑賞、新年会、忘年会、和光会の踊り。食事はコンビニ弁当（会費５００円）
・（石田）年４回。保健センターの話。ケアハイツの話。昔語りの会、やＤＶＤ鑑賞など
・（海味１）温泉メイン。町内会の夏祭りを案内。７５歳以上へ案内。
コロナで開催しなかった間に会員が増えた。参加者が３倍以上に。
・（下堀）輪投げ大会、いもに。新年会。ベトナムから来ている人との交流。
・（吉川第１）公民館で集まって軽スポーツやわなげ。先日は寸劇を依頼。お昼を食べて歓談。温泉。
・（吉川６）２階に上がるのが嫌だという人が多い。　７月はかわどい亭で食事予定。１０月は志津に紅葉狩り
に行く予定。
・（海味３）映画上映　ゲームをして賞品を出している　フォークソング　イントロクイズ
　YBCニュースアーカイブで取り上げた昔のクイズ
・（水沢）保健師やケアハイツの講話。わなげなどのゲーム。お昼を食べて歓談。町長料理江を
・（吉川２）銘水館。保健師講和。かわどい亭で食事。２月にそば打ち。
１２月は毎年クリスマスパーティー。ビンゴゲームでプレゼント。
・（石田）健康講話。水沢温泉。ケアハイツのゲーム。大井沢紅葉狩り。お話会。その後昼弁当食べて雑談
し解散。
・（海味２）水沢、大井沢、海味温泉（無料の日を利用）。昼は弁当（2000円程度）。水沢温泉は弁当頼むと送
迎があった。紅葉鑑賞（五色沼）。ビンゴゲーム（商品は海味温泉券）。ひかりのマシン体験・奥山先生から
説明。町会議員による町の情勢話。
・（西間沢・宝沢）健康講話。お茶のみ、雑談、軽い運動。神社で健康祈願、呻吟。
・（網取）健康講話。花植え。舞踊鑑賞。
・（吉川１）保健センターの出前。食事（今年は草餅食べる）。かわどい亭の弁当。資料館。昔話の会。クリス
マス会。ビンゴ大会。
・（吉川３）年6回。健康講話。水沢温泉。歴史文化資料館。新そばを食べる会。軽スポーツ教室。ビンゴ大
会。
・（吉川４）資料館。かわどい亭で食事。秋は季節の料理、正月は酒あり。ビンゴ大会（景品は100均）。
・（沼山・原）寄った人の会話とお茶のみが基本。以前は町外の温泉行っていた。今は健康講話。タブレット
講習。昼は今は弁当。
・（梅沢１）軽スポーツ（スカットボール）　志津へ紅葉見学、食事会
・（海味第２）温泉無料の日を基本に開催　ケアハイツ、デイサービスひかりから派遣（健康講話）　ミニゲー
ム（ビンゴ）　昼食会（仕出し屋さんから調達）
・（西間沢・宝沢）5月お祭り前にご祈祷（健康祈願）　福祉バスで大井沢温泉館　地域おこし協力隊との交流
事業　郷土料理での交流会
・（水沢）軽スポーツ（輪投げなど）　保健センター健康講話
・（吉川第１）集会所で昼食会　クリスマス会（ビンゴ）
・（吉川第３）保健センター健康講話　軽スポーツ　ビンゴ　水沢温泉館へお出かけ
・（吉川第４）保健センター健康講話　ビンゴ　頭の体操（言葉遊び）　かわどい亭でお食事（自家用車使用）
・（原・沼山）お茶のみ　会話　引きこもり対策　健康運動　認知症予防テスト　タブレット操作相談



・（水沢）2か月に1回　温泉館・コミュセンターなどで行っている
寸劇鑑賞　慈恩寺テラス見学
・（吉川６）2か月に1回
4月はチェリーランド　5月は朝日町のワイン城　7月はかわどい亭で食育教室
10月　紅葉見学　12月　クリスマス会　2月　総会
足が悪い人の参加ができるようなイベントに心がけている
バスで朝日、チェリーランドへ。
・（下堀）5月　長寿祈願・花見　6月　福祉バスで大井沢へ　7月　慈恩寺テラス　福祉バス
　9月さくらんぼ七福神巡り　10月芋煮　　1月　新年会
・（熊野）6月　YBCメディアセンターで放送体験　　観光物産館
（吉川第１）福祉バスでお出かけ



③困っていること

◇高齢化

・（上間沢）参加者が高齢化
・（吉川１）人数が少ない。
年配の人が多く、若い人が来ると年配の人が辞めてしまうので人数の集め方に困っている。
・（石田）役員の高齢化。
・（海味３）以前は年6回行っていたが、高齢化により歩けなくなり参加人数が減っている
老人クラブがやらなくなる
・（石田）２階の階段ぼるの大変。歩いてくるの大変な人増えた。

◇スタッフ

・（上間沢）スタッフなりてがいない
・（吉川２）スタッフのなりてがいない　今後継続できるか心配
・（石田）７０歳以上へ案内している。なかなか参加してもらえない。スタッフになってくれるひとがいない。

◇参加者

・（石田）メンバーの固定化。
・（吉川３）参加者が少なくなっている　新しい参加者がいない
・（熊野）老人クラブとミニディとのすみわけ
・（梅沢第１）スタッフで考えるとマンネリ　いつも同じメンバー
65歳以上を対象としているが、スタッフ以外の参加者は75歳以上
・（海味２）同じメンバー固定。新たな人来ない。男性少ない。
・（西間沢・宝沢）メンバーの固定。
・（網取）来ない人は全然来ない。メンバーの固定化
・（沼山・原）メンバー固定、男性少ない。ボランティア少なくなっている。
・（梅沢１）事業がパターン化している　参加中の体調不良への対応
・（海味第２）参加者が固定している
・（吉川２）会員はいるが参加してくれるのは決まった人。
・（水沢）若い参加者を増やすこと
・（吉川第１）参加者が固定している　遠出の場合、不安から参加者が減少傾向
・（吉川第３）新しい参加者を増やすこと

◇その他

・（水沢）コロナでミニディに来なくなった人がいる
・（吉川６）家にこもりがちの人が多く、できる限り外にでてほしい
健康的に問題ありの人が多い
・（網取）月の開催回数上限を増やしてほしい。
・（海味１）役員が務めているので企画立案の時間がなかなか取れない。
老人クラブも盛んなので、活動日がバッティングする。
今までは役員だけでやろうと思っていたが人手が足りないので役員以外で手伝ってくれる人を探している。
・（下堀）利用する上での会場。２階に上がるのが大変。てすりの設置をお願いしたい。
参加率を上げたいが対象の３分の１しか集まっていない。歩けない人への対策。
・（吉川６）７５歳以上へ案内。ひまわり会に入っている人へ。
年齢差もあるので内容を考えるのが大変。
バス利用が増えたのでやれることが増えそう。
・（水沢）他の地域との交流をしてみたい。
・（吉川４）ペットボトルお茶、弁当嫌。手作りがいいという声あり。軽スポーツ嫌という声あり。
・（西間沢・宝沢）事業目的をスタッフ間で共通認識を持つこと　参加者を広げていくこと　ミニデイの楽しさ
を知ってもらうこと
・（吉川第４）昼食メニューを考えること
・（原・沼山）体が不自由で出かけるのがおっくうな方の参加



④町への要望

◇補助金

・（上間沢）自己負担500円に対する支援
・（水沢）お金が欲しい
・（熊野）補助金アップ
・（海味１）補助金をあげてほしい。
・（吉川６）ボランティアの人がお金を出すので補助金の増額を希望する
・（水沢）補助金を３００円にしてほしい。職員が参加する場合の参加費はどうなる？
・（吉川２）２００円を値上げしてほしい。
・（西間沢・宝沢）補助金ほしい。
・（吉川４）補助金多めに欲しい。
・（沼山・原）補助金もう少し欲しい。補助金の申請手続き多くて大変。簡単にして欲しい。補助金では
ない公金としては取れないのか。
・（吉川第１）参加者負担300円もらっている　町からの支援200円→300円に増やしていただけるとあり
がたい
・（吉川第４）参加者負担500円もらっている　町からの補助、拡大して欲しい
・（網取）補助を増やしてほしい５００円。

◇設備

・（吉川６）エレベーターの取り付け　会場が2階なので
・（海味２）老人センター休憩所に低い椅子増やしてほしい。料金無料にしてほしい。
・（吉川１）台所クーラーつけてほしい。

◇ミニディ・その他

・（吉川３）ミニデイへの啓蒙もっとしたほうがいい。町内温泉使うとき、無料の日に限定される。ミニデ
イ利用時無料はどうか。ミニデイのネーミング、年寄感出さないもの。
・（西間沢・宝沢）ミニデイへの支援を充実しようとしている姿勢、ありがたい
・（吉川２）対話会の開催時期・時間帯を検討
ワークショップで書くのがつらい　アンケートを先にとるとかの工夫を
・（熊野）年齢制限（60歳以上）をなくす
・（石田）プロジェクター、スクリーンの貸し出し。
・（下堀）わなげを購入したい。その補助はないのか。
・（石田）参加者少ない。身体的に難しい人も参加できるような交通手段、会場。
・（西間沢・宝沢）参加者増やすにはどうすればよいか
・（網取）バス利用するときはお願いします。
・（梅沢１）スカットボール以外の道具を借りたい　→あいべにあります
・（海味第２）福祉バス利用拡大、ありがたい
・（原・沼山）各地区にいつも目をかけている姿勢を示して欲しい　町と地区との連携事業を今後も実施
していきたい（タブレット事業など）



6月4日開催　ミニデイ対話会　対話内容について(第5グループ　開催再開地区)

①段取り・人集めは誰行うか

・（入間・渋谷）隣組単位に連絡員（隣組長とは別）を置き、開催案内状を配布してもらう。今は７０代でも
日中仕事をしている人も多い。土日や夜間の開催も検討しなければならないと考えている。
・（入間・佐藤）これまでは老人クラブでやってきたが、解散し核となるメンバーがいなくなったため、区が
主体となり開催していく予定。
・（本道寺・月岡）これまでは地区の老人クラブが運営してきたが解散したため、今年度から公民館長が
代表者となり若い世代の参加も呼びかけ新しい体制で実施することとしている。
・（大井沢・工藤）これまでは各町内会（８町内会）でそれぞれ実施していたが、今年は町内会連絡協議
会で実施することになった（事務は集落支援員）。
・（岩根沢）老人クラブ、役員、ミニデイ連絡員

②どんなことをしようとしているか

・（入間）お茶会、きみまろお笑い会（ビデオ鑑賞）、健康福祉課の認知症寸劇観賞
・（本願寺・月岡）料理教室（町長や副町長にお願いしたい）
・（大井沢）ほがらか教室拡大版、他地区との交流、かわどい亭・歴史文化資料館、トラス見学
・（岩根沢）地区内散策、健康講話、交通安全教室などの各種講話のほか、他地区との交流など

③困っていること

・（入間）参加者の送迎をどうするか。送迎要員の確保。
・（大井沢）時間帯によって参加できる人に限りがある。夜開催も検討。多くの人に参加してもらうにはど
のような内容にすればいいか。
・（岩根沢）参加者の確保をどうしたらいいか。講話などの講師をどこに頼めばいいのかわからない。

④町への要望

・（入間）休日開催する場合、役場は対応可能か（可能であれば振替休とってくださいね）
・（大井沢）老人クラブの企画であっても、ミニデイの枠から外れているため福祉バスを使えないと言われ
た。柔軟に対応してほしい


